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Lic. José Francisco López Chávez 
Diputado al Congreso Nacional, PROVINCIA VALVERDE
Partido Revolucionario Dominicano (PRD)

     • Miembro de la Comisión Permanente Cámara 
            de Cuentas.
 

     • Miembro de la Comisión Permanente de Asuntos 
            Fronterizos.

     • Miembro de la Comisión Permanente de Asuntos
            Marítimos.
 

Nació el 17 de noviembre de 1950 y se crió en 
un hogar marcado por la pobreza material, 
pero a la vez rico en valores morales e inte-

gridad familiar.
  Es hijo de Santiago María López y Ana 
Amantina Chávez y está casado con Marta Collado. 
Sus hijos son: José Ramón López Medina, Claudia 
Yajaira López Medina, José Enmanuel López Col-
lado, Francheska López Collado y Óscar Manuel.
  Sus primeras enseñanzas fueron sobre el res-
peto, la honradez, la devoción a Dios y la importancia 
del trabajo como fuente por excelencia de la super-
ación.
  De la mano de sus padres, desde muy tem-
prana edad se involucró en las actividades agropec-
uarias, de cuyas prácticas obtuvo los conocimientos 
suficientes para convertirse en un agro empresario.
  Inició en la política con su participación en 
los movimientos estudiantiles del Liceo Juan de Jesús 
Reyes en Mao, Valverde, en el año 1974, pero au-
mentó su activismo en la campaña proselitista que en 
1978 llevó al poder al Partido Revolucionario Do-
minicano (PRD), con Antonio Guzmán a la cabeza.
 Trabajó en el sector público, específicamente 

en el Departamento de Estadísticas del Hospital Luis 
L. Bogaert en el año 1983, pero su mayor dedicación 
laboral ha sido en sus actividades privadas de agricul-
tura y ganadería y también en el sector de bancas de 
lotería.
  En cuanto a su participación en grupos so-
ciales, ha sido miembro del Club Rotario y otras or-
ganizaciones, y un activo colaborador con el movi-
miento deportivo.
  En el año 1988 se graduó de Licenciado en 
Ciencias Agrícolas, en el Centro Universitario Re-
gional del Noroeste (CURNO), apéndice de la Uni-
versidad Autónoma de Santo Domingo (UASD).

  Además, ha realizado múltiples cursos, semi-
narios y talleres relacionados con la producción agrí-
cola y pecuaria, y otras ramas del saber.
  Actualmente es miembro del Comité Ejecuti-
vo Nacional del Partido Revolucionario Dominicano 
(PRD) y tiene en agenda varias iniciativas legislati-
vas, entre las que figuran, un proyecto de Ley para 
que se construya la presa sobre el Río Amina y otro 
para crear un Departamento Judicial en la provincia 
Valverde, entre otras.

José Francisco López Chávez Diputado 2010-2016



Un año de gestión 
INTENSO y FRUCTÍFERO
a favor de Valverde y el país
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Solidaridad, vocación de trabajo y de servicio, com-
promiso social, respeto, sencillez y sensibilidad hu-
mana, son algunas de las cualidades que caracteri-

zan al Lic. José Francisco López Chávez, Diputado de la 
Provincia Valverde.
 Tras haber sido elegido de manera libre y democrática en 
las elecciones del pasado año 2010 como el diputado más 
votado en Valverde, López Chávez cumple con respons-
abilidad, entrega y determinación su compromiso de legis-
lar, fiscalizar y representar, tal como lo establece la Carta 
Magna.
Precisamente, en cum-
plimiento a un manda-
to constitucional, rinde 
cuentas de su primer 
año en el Congreso 
Nacional con este 
documento que pone 
en circulación, para 
conocimiento de su 
provincia y del país.
 Después de 
haber tomado jura-
mento, fue designado 
como integrante de las 
comisiones de Asuntos 
Marítimos, Cámara 
de Cuentas y Asuntos 
Fronterizos.
 En cada una de estas comisiones ha trabajado con dedi-
cación y empeño, no solo porque así se lo exige el deber, 
sino porque asume su responsabilidad como un valor in-
eludible.
 Con iniciativa propia, consciente de su rol legislativo y 
cuando la ocasión lo amerita, levanta su voz para sumarse 
a los debates concernientes a proyectos de leyes, resolu-
ciones y otros temas de interés nacional.
 Cada ocasión en la que ha estado convencido de la impor-
tancia de un tema para beneficio de la colectividad nacio-
nal durante su primer año de gestión, levantó su voz y su 
mano en señal de aprobación; pero cuando no ha estado de 
acuerdo, también ha dejado sentir su actitud de rechazo y 
desaprobación.
 Su firma y opinión están estampadas en varias iniciativas 

legislativas orientadas a contribuir al desarrollo nacional, 
reconocer derechos inherentes al ser humano, resaltar 
trayectorias de ilustres dominicanos y crear y fortalecer 
instituciones que trabajan a favor del bienestar colectivo, 
entre otras.
 Junto a sus coterráneos Johanny Guzmán y Ángela Pozo, 
y demás colegas de la región noroeste y otros puntos de la 
geografía nacional, ha participado en proyectos de leyes y 
resoluciones; recorridos por comunidades e instituciones 
y en múltiples actividades de supervisión, investigación 
y fiscalización, siempre en procura de resultados positi-

vos para la provincia 
Valverde y el país. 
 En todo su accionar 
como congresista, 
López Chávez ha 
estado siempre del 
lado de los mejores 
intereses de los do-
minicanos, especial-
mente de las clases  
más desposeídas y 
los sectores produc-
tivos, con particular 
énfasis en lapequeña 
y mediana empresa.
 Salud, educación, 
seguridad ciuda-
dana, agropecuaria, 

energía eléctrica y otras políticas públicas que deben ser 
prioritarias, han sido temas de discusión en los que ha 
participado el diputado José Francisco López Chávez en 
diversos escenarios, siempre como voz que defiende el 
interés general.
 En adición a las atribuciones constitucionales y propias 
del quehacer legislativo, es preciso destacar el trabajo so-
cial que realiza el congresista a favor de la gente de su 
provincia.
 En materia de salud, la lista de personas de todas las 
edades que han recibido su mano solidaria en este año es 
larga y las ayudas son muchas y variadas.
 En este renglón, el legislador ha gestionado y cubierto 
costos de cirugías, estudios médicos especializados, 
consultas con especialistas de diversas ramas de la me-



López Chávez entrega un cheque de 30 mil pesos a la señora Ivelise Domínguez, 
para una costosa operación de su hijo Melvin, en Esperanza, Valverde.
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dicina y de manera permanente dona medicamentos, entre 
otras ayudas. En cuanto a educación, hoy día una inmensa 
cantidad de niños, jóvenes y adultos cursan estudios en 
diversas ramas del saber gracias a una beca gestionada o 
costeada por el diputado López Chávez.
 Además, periódicamente encabeza operativos masivos de 
entrega de uniformes y útiles escolares a niños y jóvenes 
que residen en barrios y comunidades pobres de la provin-
cia Valverde.
 El trabajo social del congresista llega hasta cientos de 
hogares cuyos padres de familia viven envueltos entre los 
harapos de la pobreza, a quienes dona alimentos, asume 
la construcción y/o reparación de sus viviendas, manda a 
construir letrinas y en la mayoría de la veces hace impor-
tantes aportes económicos en efectivo.
 Son decenas las familias cuyas viviendas tenían pisos de 
tierra y hoy tienen cemento, y otras que han sido comple-
tamente rehabilitadas en block o madera nueva y techo de 
zinc, gracias a la sensibilidad humana del diputado López 
Chávez.
 Su mano solidaria se ha extendido para ayudar a dece-
nas de madres solteras y mujeres embarazadas cuando ha 
tenido conocimiento de sus dificultades.
 Todo este año ha sido de intenso trabajar a favor de los 
más necesitados de la provincia Valverde.
 Otro sector favorecido ha sido el deportivo, consciente de 
que la juventud que practica béisbol, softbol, baloncesto, 
ciclismo, boxeo, atletismo u otra disciplina, difícilmente 
se involucra en actividades reñidas con la moral, las leyes 
o las buenas costumbres.

 En este primer año de gestión, el legislador ha patroci-
nado múltiples torneos de softbol y baloncesto; ha donado 
camisetas, bates, pelotas y otros utensilios de uso deport-
ivo.
 También los comunitarios han encontrado una mano amiga 
en el representante congresual de Valverde. Las Juntas de 
Vecinos, Centros de Madres y otros, siempre que ha sido 
posible, han recibido respuestas positivas en cada una de 
sus solicitudes.
 Igualmente se destaca entre los sectores favorecidos, el 
arte y la cultura, con aportes importantes para la realización 
de presentaciones con artistas del canto, el teatro, la pintura 
y la poesía.
 El trabajo del legislador José Francisco López Chávez en 
su primer año de gestión, quizás no haya sido pregonado 
con una efectiva publicidad en los medios de comuni-
cación, pero ha sido intenso, fructífero y a la vez gratifi-
cante “porque deja la satisfacción del deber cumplido”.
 En esta presentación de su informe de gestión, López 
Chávez se define como una persona sencilla, honesta, de 
origen humilde y trato familiar y amable; de fácil acceso, 
de firmes convicciones cristianas y entregado a un trabajo 
legislativo y social, en el que se muestra sumiso a la volun-
tad de Dios, obediente al mandato de la Constitución y las 
leyes; digno representante de los intereses de su provincia 
Valverde y el pueblo dominicano, y leal a su Partido Revo-
lucionario Dominicano.
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El Diputado José Francisco López Chávez hizo 
ingentes esfuerzos porque la provincia Valverde 
fuera incluida en la Ley número 28 01, que crea 

una Zona Especial de Desarrollo Fronterizo.

  En su calidad de miembro de la Comisión Perma-
nente de Asuntos Fronterizos, el legislador trató de que 
la provincia que representa estuviera junto a Dajabón, 
Santiago Rodríguez, Montecristi, Pedernales, Indepen-
dencia, Elías Piña y Bahoruco en la citada legislación, 
por los incentivos que crea para la inversión privada y el 
desarrollo.
   Según ha manifestado, no logró el objetivo 
porque se consideró a Valverde como una provincia con 
mayor productividad y mejores oportunidades de pro-
greso que los pueblos más cercanos a la frontera con el 
vecino país de Haití.
  En cuanto a su labor como parte de los comi-
sionados de la Cámara de Diputados para los Asuntos 
Fronterizos, López Chávez destaca los trabajos que re-
aliza ese organismo, “siempre en procura de lograr me-
jor calidad de vida para los habitantes de esas apartadas 
zonas del país”.
  Entre múltiples actividades que realizó la 
Comisión y en las que tuvo una activa participación, 
el legislador de la provincia Valverde destaca diversas 
visitas a lejanas comunidades en la parte limítrofe entre 
Haití y República Dominicana.
  Mencionó unas vistas públicas celebradas en la 
comunidad de Río Limpio, que depende del municipio 

Pedro Santana, el que a su vez pertenece a la provincia 
Elías Piña.
  Ese encuentro se realizó para los diputados 
escuchar las opiniones de los moradores que pedían 
pertenecer a la provincia Dajabón y no a Elías Piña.
  Otra actividad realizada por la Comisión de 
Asuntos Fronterizo de la Cámara de Diputados y en la 
que estuvo presente López Chávez, fue una visita a la 
empresa San Miguel del Caribe, que produce los refres-
cos Cola Real, ubicada en la comunidad El Caimito en 
la provincia Santiago Rodríguez.
  También estuvo presente en el panel “Prob-
lemática del Lago Enriquillo y Perspectivas de Solu-
ción”, actividad que tuvo lugar en Santo Domingo y que 
fue organizada por la Comisión Bicameral de Asuntos 
Fronterizos, que presiden el Diputado Rafael Méndez y 
la Senadora Sonia Mateo.
  Además, López Chávez resalta que ha visitado la 
zona del Lago Enriquillo, cuyas aguas han salido de su 
cause y están generando graves dificultades para los po-
bladores y visitantes de la provincia sureña de Jimaní.
  Otros temas tratados por la Comisión de Asun-
tos Fronterizos de la Cámara de Diputados, han sido los 
relacionados al comercio binacional entre República 
Dominicana y Haití, así como los diversos problemas 
que afectan a los dominicanos que viven en la frontera, 
siempre con el objetivo de llevar mejorías a esos lu-
gares.
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n su calidad de integrante de la Comisión Per-
manente de Cámara de Cuentas, el diputado José 
Francisco López Chávez jugó un activo papel en 

los trabajos que se realizaron para elegir los jueces del 
organismo que fiscaliza los fondos del Estado.
  El congresista recuerda que durante ese proceso 
los comisionados trabajaron de manera ardua y tesonera 
durante casi tres meses, pero al final se impuso el criterio 
político del oficialismo y no fue posible elegir ni siqui-
era a un magistrado sin bandería política o de un partido 
opositor.
  Afirma que hizo propuestas serias y con precisión 
para que se tomara en cuenta la probidad y capacidad pro-
fesional de reconocidas personas de su partido, el Revo-
lucionario Dominicano, de otras organizaciones políticas 
u otros que no se les conoce afiliación partidista, pero a 
pesar de que en la Comisión esas propuestas eran bien 
acogidas, en la Cámara se impuso el partido de gobierno.
  “Tantas personas capacitadas que tiene el PRD y 
los demás partidos, y otros que no son de ninguna orga-
nización política, pero las cámaras del senado y de diputa-
dos, dirigidas mayoritariamente por el PLD, pusieron los 
jueces que quisieron”, precisó el legislador.
  A pesar de lo ocurrido, el diputado López Chávez 
sigue trabajando con la responsabilidad y determinación 
que le caracteriza, cumpliendo su deber como integrante 
de la Comisión Permanente de Cámara de Cuentas, que 
está conformada de la siguiente manera;

01 Ramón Dilepcio Núñez Pérez – PLD               Presidente     
02 José Ignacio Ramón Paliza L.  – PRD                 Vicepte 
03 Máximo Castro – PRSC                                    Secretario
04 José Luis Cosme Mercedes – PLD                     Miembro
05 Jesús Martínez Alberti – PLD                            Miembro
06 Víctor Enrique Mencía García – PLD                Miembro
07 Miguel Eduardo Espinal Muñóz – PLD             Miembro
08 René Polanco Vidal – PLD                                 Miembro
09 Víctor Hipólito Sánchez Féliz – PLD                 Miembro
10 Juan Suazo Marte – PLD                                    Miembro
11 Pablo Adón Guzmán – PRD                               Miembro
12 Luis Rafael Sánchez Rosario – PRD                  Miembro
13 Lucía Argentina Alba López De Alba – PRD     Miembra
14  José Francisco López Chávez – PRD      Miembro
15 Cristóbal Venerado A. Castillo L. – PRD           Miembro

En cada ocasión que es llamado para los trabajos 
que corresponden a esta Comisión, el diputado 
López Chávez está presente y cumple con responsabili-
dad su deber, siempre apegado a las normas democráticas 
de respeto y participación con sus colegas comisionados.

E Comisión Permanente de Cámara de 
Cuentas 2010-2016

Participación activa en la COMISIÓN 
PERMANENTE de Cámara de Cuentas
Participación activa en la COMISIÓN 

PERMANENTE de Cámara de Cuentas
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Como miembro de la Comisión Permanente de 
Asuntos Marítimos de la Cámara de Diputa-
dos, el representante congresual de la provin-

cia Valverde, José Francisco López Chávez, ha tenido 
una activa participación, tanto en los proyectos de leyes 
sometidos a estudios como en visitas a lugares especial-
es y otros eventos.
  Los integrantes de la Comisión, que preside el 
diputado Pelegrín Castillo, visitaron el proyecto ejecuta-
do por la National Oceanic and Atmospheric Adminis-
tration de los Estados Unidos, (NOAA, por sus siglas en 
inglés), para conocer el proyecto de investigación que 
lleva a cabo junto a la 
Autoridad de Asuntos 
Marítimos.  La visita 

incluyó un recorrido por un barco donde se realizan ex-
perimentos científicos.
  Entre otras actividades importantes de esta 
Comisión, el diputado López Chávez estuvo presente 
en el encuentro de vistas públicas sobre el ejercicio de 
la pesca en la provincia  Samaná y resalta, además, una 
visita de la Comisión a la Fuerza Aérea Dominicana, en-
tre otras actividades.
 Con entrega y determinación, el legislador del 
Partido Revolucionario Dominicano por la provincia 
Valverde participa en cada convocatoria para trabajar en 
los aspectos que conciernen a la Comisión Permanente 
de Asuntos Marítimos, siempre con la mejor disposición 
de servir a los mejores intereses de la comunidad y de su 
nación.
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Imágenes de algunas actividades en las que ha par-
ticipado el diputado José Francisco López Chávez 
durante su primer año de gestión, tanto en su la-

bor como integrante de las Comisiones Permanentes 

de Cámara de Cuentas, Asuntos Fronterizos y Asun-
tos Marítimos, como en el trabajo social que reali-
za a favor de personas necesitadas de la provincia 
Valverde.
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El Diputado José Francisco López Chávez (PRD-
Valverde) salió en defensa de decenas de pro-
ductores de banano de la Línea Noroeste cuando 

protestaban por la concesión del Puerto de Manzanillo 
que hizo el Gobierno a un grupo empresarial de San-
tiago. 
  El legislador advirtió a las autoridades que esa 
decisión afecta a las entidades que conforman la Aso-
ciación Dominicana de Productores de Banano (ADO-
BANANO), que genera 30 mil empleos fijos y más de 
300 mil personas se están beneficiando de esta actividad, 
la cual le deja al fisco unos 215 millones de dólares.
  Sostuvo que el contrato de concesión debe ser 
remitido al Congreso Nacional para su conocimiento, 
porque en el primer decreto el concesionario tenía que 
invertir 80 millones de pesos en el muelle y nunca fue 
realizada la inversión.
  “Entendemos que el contrato adolece de muchas 
fallas legales y por tanto, debe investigarse a fondo la 
concesión”, manifestó López Chávez.
  Demandó de la Autoridad Portuaria Dominicana 
informar a la Cámara de Diputados los pormenores de la 
concesión, ya que a su juicio esto ocasiona serias dificul-
tades en toda la región Noroeste.
  “Es bueno destacar que la mayor parte del banano 
dominicano que se vende en Europa es para programas 
municipales de desayuno escolar, y una de las soluciones 
para lograr la sostenibilidad de la industria bananera es 
que tenemos que trabajar para incluir el banano maduro 
en el desayuno escolar de la República Dominicana”, ar-
gumentó López Chávez.
  Abogó porque el banano sea declarado como ru-
bro sensible para el país, al igual que el arroz, ya que sus 
exportaciones son la principal fuente de ingreso en la 
Línea Noroeste y que, además, es la fuente de aliment-
ación preferida en el desayuno y la cena de la mayoría 
del pueblo dominicano.
  Llamó al Gobierno a impedir que los productores 

de banano vean elevados sus costos por la creación de 
nuevos servicios que la empresa privatizadora pueda 
cargar a la producción.
  Entiende que parte de la utilidad del negocio 
debe entregársele a Manzanillo y a las cuatro provin-
cias de la línea fronteriza para sus obras sociales.

En la Prensa
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El diputado de la República por la provincia 
Valverde, José Francisco López Chávez, 
calificó de abusivos los aumentos de la fac-

turación energética implementados por las empresas 
distribuidoras de electricidad.
  En declaraciones a los medios de comuni-
cación cuando la tarifa de la electricidad fue aumen-
tada en un 11 por ciento, el congresista afirmó que 
ese incremento afectaba sensiblemente “la ya debili-
tada economía de los sectores más empobrecidos del 
país”.
  Asimismo, expresó que esa alza constituye 
un atentado a las pequeñas y medianas empresas que 
trabajan con electricidad, muchas de las cuales no 
soportan más gastos y se ven obligadas a cerrar sus 
puertas.
  “Los dueños de salones de belleza, colma-
dos, talleres industriales y otras pequeñas empresas 
que precisan del fluido eléctrico, ahora mismo están 
trabajando para pagar impuestos, personal y apenas 
subsistir, y encima de eso le aumentan la tarifa de 
electricidad; será para obligarlos a desaparecer”, en-

fatizó el legislador.
  Sostuvo que esas medidas de aumentar la factu-
ración de la electricidad son actos de insensibilidad y un 
atropello a las clases humildes y a los pequeños sectores 
productivos de la República Dominicana.

En la Prensa

El diputado José Francisco López Chávez expresó 
palabras de elogios y felicitaciones a los cinco 
jóvenes de la provincia Valverde que impusieron 

un nuevo record guinness de lectura continua, al leer du-
rante 365 horas de manera ininterrumpida, durante un 
evento organizado por el Ministerio de la Juventud.
  El legislador expresó que la hazaña lograda por 
Randolfo Ariosto, Cristian Rodríguez Morrobel, Martha 
Esther Madera Báez, Carlos José Reyes y José Manuel 
Bueno Grullón, es un orgullo para la República Domini-
cana.

Diputado felicita nuevos dueños del
 record guinness de lectura continua

En la Prensa
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Por iniciativa del diputado de la República por 
la provincia Valverde, José Francisco López 
Chávez, la Cámara de Diputados reconoció a 

la dirigente comunitaria Francisca Ureña, una desta-
cada luchadora a favor de la paz social y desarrollo 
de la comunidad.
   La dama, quien reside en el sector San An-
tonio de Mao, recibió un pergamino en el que la Cá-
mara Baja resalta sus aportes a la comunidad desde 
las organizaciones a las que pertenece, entre las que 
figuran la Unión de Centros de Madres Mamá Tingó, 
el Bloque de Juntas de Vecinos, el Centro de Madres 
Liberación y la Junta de Vecinos La Paz, entre otras.
 El galardón le fue entregado durante un acto 
en ocasión de celebrarse el Día Internacional de la 
Mujer, conjuntamente con otras destacadas féminas 
de diversos puntos del país que también fueron re-
conocidas.
  El diputado López Chávez explicó que Fran-
cisca Ureña es una madre ejemplar y además es una 
mujer entregada a las mejores causas de su comuni-
dad, por lo que fue tomada en cuenta para el recono-
cimiento.
   De su lado, la señora Ureña expresó palabras 
de agradecimiento al diputado por dar a conocer en el 

Congreso a las personas que trabajan a favor de la co-
munidad y a la vez expresó satisfacción por el honor 
que le concedió la Cámara de Diputados.

Las monjas de la hermandad Las Carmelitas, 
que en esta zona tienen su templo y hogar en la 
comunidad Los Pinos, Cacique-Monción, son 

seres humanos especiales que predican con ejemplo la 
veneración y el amor a Dios.
  Así opina el diputado José Francisco López 
Chávez, quien se confiesa fiel admirador de las religio-
sas, a quienes siempre visita y les ofrece su apoyo y 
solidaridad. 

Diputado ofrece  respaldo a las Monjas Carmelitas
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Agradecidos por el trato amable y solidario que 
le ha dado el diputado José Francisco López 
Chávez, decenas de personas elogian su tra-

bajo y su conducta como congresista en su primer año 
de gestión, “porque no se ha olvidado de los pobres”.
  Hay políticos que después de lograr una 
posición electiva, se alejan de la comunidad que le 
apoyó durante el proceso electoral, pero ese no ha sido 
el caso de López Chávez, quien se ha mantenido cerca 
de su gente y de su pueblo, igual o más que antes de ser 
electo Diputado.
   Personas consultadas sobre la gestión del leg-
islador, opinan de manera positiva sobre lo que ha sido 
su accionar, como testimonios fidedignos de una labor 
congresual altruista.
   Confesor Contreras, un reconocido profesor 
escolar del municipio de Esperanza, asegura que Ló-
pez Chávez trata a las personas como si fueran sus her-
manos, aunque no las conozca.

  “Hablar de este diputado es hablar de una per-
sona que se ha comportado como un hermano, como un 
familiar que no da la espalda en los momentos difíciles, 
que nunca le niega una ayuda a quien la necesita y quien 
siempre respalda todas las iniciativas de la comunidad 

a favor de la paz social y el desarrollo”, precisó el edu-
cador.
   En términos similares se expresó José Rafael 
Quiñónez, del Cruce de Guayacanes, Laguna Salada, 
estudiante de Derecho en la Universidad Tecnológica 
de Santiago (UTESA) y quien expresó palabras de el-
ogios y agradecimientos al legislador, porque ofrece 
apoyo a la juventud y a las familias de clase humilde, 
sin importarle las banderías políticas.
  “López Chávez es un diputado que no es del 

PRD, del PLD, del Reformista ni de ningún partido, 
porque a la hora de ayudar a los más necesitados no ve 
la bandera política”, enfatizó el joven estudiante.
  Sostuvo que los moradores en el Cruce de 
Guayacanes son testigos de una gran obra de bien so-
cial, tanto a favor de la juventud que practica deportes, 
los niños que van a la escuela, las familias de escasos 
recursos y otros sectores de esa comunidad.
  Carmen Sánchez y Ángela Cabrera, dos ma-
dres de familias que residen en Guayacanes, agrade-
cen y bendicen a López Chávez porque “es el único 
diputado que visita la comunidad y siempre trata de 
ayudar a resolver las dificultades”.
  De su lado, Ramón Antonio Reyes, un trabaja-

En la Prensa
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dor agrícola del sector San Antonio en Mao, aseguró 

que el diputado José Francisco López Chávez sigue 
siendo el mismo amigo de los pobres que ha sido siem-
pre.
  “Él es el único diputado que se acuerda de 
nosotros en este barrio. Todos los otros, después que 

subieron se olvidaron de nosotros. Cada vez que lo lla-
mamos ahí está presente”, enfatizó.
 Otro que también testimonió elogios y agradec-
imientos al congresista fue el comerciante Humberto 

Rodríguez, del sector Juan de Jesús Reyes en Mao, 
quien afirmó que López Chávez está disponible 24         
horas para escuchar y ayudar a la gente de su 
provincia Valverde.
  Con iguales expresiones opinó Arístides An-

drés Ventura, estudiante y miembro del Consejo Uni-
versitario del CURNO-UASD, al manifestar que el 
diputado López Chávez siempre está disponible para 
ayudar a los que más necesitan.
  “Nosotros estamos agradecidos de López 
Chávez porque cada vez que le solicitamos alguna 

contribución para estudiantes pobres, él siempre dice 
que sí”, afirmó Ventura, al tiempo de precisar que el 
legislador aconseja y da ánimos a los estudiantes sobre 
la importancia de la educación, la que considera como 
la base fundamental  para alcanzar el éxito y la pros-
peridad.
  En este primer año como diputado, el legisla-
dor del Partido Revolucionario Dominicano, ha man-
tenido una activa labor de contacto con la comunidad, 
sobre todo con apoyo a la educación, los deportes y 
ayudando a mitigar la pobreza que hace estragos en los 
pueblos del interior del país.
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La posición del diputado José Fran-
cisco López Chávez cuando se conocía 
el proyecto de nuevos impuestos, fue 
en defensa de los sectores productivos 
y de las clases más necesitadas del país.

Durante los debates sobre el más reciente pa-
quete de medidas impositivas aprobado en el 
Congreso y posteriormente promulgado por el 

Presidente Leonel Fernández, el diputado José Francisco 
López Chávez llamó la atención a sus colegas legisla-
dores, para que tomaran más en cuenta al pueblo que los 
eligió como sus representantes en el Poder Legislativo.
   Tras manifestar su oposición a 
la mayoría de las medidas, sostuvo que el prim-
er mandatario de la nación piensa muy poco en 
su pueblo cuando de reformas fiscales se trata.
  “Aquí no hemos venido a hablar del pasado; yo 
creo que debemos pensar en el presente, en la gente 
que nos ha elegido para ser sus representantes, no para 
venir a crear más cargas impositivas”, precisó el legis-

lador del Partido Revolucionario Dominicano (PRD).
  López Chávez argumentó que los legis-
ladores tienen el compromiso de asumir una de-
fensa responsable de los intereses de la mayoría 
del pueblo dominicano, y según explicaba desde 
su asiento en la Cámara Baja, esos nuevos im-
puestos eran rechazados por los dominicanos.
  El diputado de la provincia Valverde se 
refirió a las dificultades que padecen los sec-
tores que más generan empleos y divisas y culpó 
al gobierno que encabeza el Presidente Leonel 
Fernández de hacer caso omiso a esa realidad.
  Sostuvo que en los escenarios inter-
nacionales los representantes del gobierno 
alardean sobre las potencialidades agrícolas de 
la República Dominicana, sin embargo, tienen 
este sector sumido en el abandono y el olvido  
  “En este gobierno la agropecuaria está huérfa-
na y un ejemplo de eso es que no se ha visto un canal 
de riego limpio, al menos que no sea del bolsillo de 
los productores”, precisó el representante congresual.
  Adujo que en el país un saco de abono 
cuesta más que un caso de arroz y aseguró que 
los pequeños productos están desapareciendo 
“porque no aguantan más las cargas que les im-
ponen las autoridades gubernamentales, a quienes 
acusó de no pensar en las clases desposeídas.
  Asimismo, criticó el destino que se le da a los 
préstamos gubernamentales, cuyas inversiones sólo 
se ven en la ciudad capital, mientras tanto hay pueblos 
en la región noroeste y otros puntos del país que tienen 
decenas de años esperando soluciones a sus problemas.
  “Todo se concentra en la capi-
tal. Vayan a ver como está Montecris-
ti, por ejemplo”, enfatizó López Chávez.
  Sobre el sector de las bancas, uno de los 
afectados con las nuevas cargas impositivas, el 
legislador afirmó que por esa vía el gobierno re-
cibe más de mil millones de pesos en impuestos.
  Expuso que las bancas son fuentes de trabajo 
para miles de familias, cuyos padres e hijos se ganan 
el sustento diario, “pero al parecer el gobierno quiere 
acabar con el trabajo legal e incentivar la ilegalidad”.



Entre otras participaciones del diputado José 
Francisco López Chávez en comisiones de tra-
bajo, vistas públicas, visitas a instituciones y 

comunidades, el legislador destaca la participación de 
la Cámara de Diputados en la Feria Multisectorial del 
Noroeste “Expo-Valverde 2010”.
   El congresista resalta el gran apoyo que dio el 
presidente de la Cámara Baja, Abel Martínez Durán, 
así como Catalina, el periodista Carlos Julio Félix y 
todo el personal de la institución que trabajó con amor, 
entrega y dedicación durante tres días consecutivos.
  Sostuvo que tanto él como sus colegas Johanny 
Guzmán y Ángela Pozo, se sintieron muy agradecidos 
por el stand de la Cámara de Diputados, al que cientos 

de personas tuvieron la oportunidad de visitar y 
conocer mejor los niveles de transparencia como 
se maneja esa institución.
  López Chávez resalta que fue tan inte-
resante y atractiva la participación, cuyo tema fue 
“La Transparencia” que la Cámara ganó el primer 
lugar como mejor stand de Expo-Valverde 2010.
  Durante una presentación de informes en 
su hemiciclo, el diputado por Valverde expresó 
palabras de agradecimiento al presidente Abel 
Martínez y a todo el personal de la Cámara, en 
nombre de su provincia, de la Cámara de Comer-
cio, entidad que organiza la feria cada año, y en su 
propio nombre.

El Diputado José Francisco López Chávez 
agradece el apoyo y el reconocimiento a 
su labor que le han expresado diversos sec-

tores de la provincia Valverde y el país en su primer 
año de gestión en el Congreso Nacional.
  Dirigentes comunitarios, empresarios, edu-
cadores, estudiantes, comerciantes, padres de fa-
milias, obreros agrícolas y otros, se han mostrado 
agradecidos por el trabajo social y las actividades 
legislativas que realiza el congresista.

  En ese sentido, López Chávez ha dicho que 
las muestras de confianza que le ha manifestado la 
población, renuevan su compromiso de seguir tra-
bajando a favor de la gente de su provincia Valverde 
y de todos los dominicanos.
  Afirmó que se siente satisfecho con los lo-
gros de este primer año, pero promete fortalecer sus 
labores para el año que sigue, de manera que pueda 
satisfacer las expectativas de los electores.

Diputado López Chávez agradece 
respaldo en su primer año de gestión



La satisfacción del deber cumplido

Al cumplir este primer año de gestión, el 
diputado José Francisco López Chávez 
expresa satisfacción por haber cumpli-

do los deberes que le ordenan su conciencia, las 
leyes y la Carta Magna. 
Desde que tomó juramento en representación de 
la provincia Valverde, López Chávez ha man-
tenido un alto nivel de respeto y cordialidad con 
sus colegas congresistas de todos los partidos y 
ha trabajado sin faltas y 
con ahínco en las faenas 
legislativas y sociales 
que son de su compe-
tencia.
 El legislador del 
Partido Revoluciona-
rio Dominicano (PRD) 
cree en el trabajo hon-
esto, la responsabili-
dad, la armonía social, 
la libertad de expresión 
y la administración con 
transparencia, como 
herramientas claves 
para el éxito particular 
y general.
  Considera que 
los legisladores tienen 

un compromiso sagrado con los pueblos que los 
eligen y con el país, por lo que asume cada deber 
personal e institucional con pasión y entrega. Es 
por esa razón que no escatima esfuerzos cuando 
su presencia, su voz y su firma son requeridas 
para buscar soluciones colectivas.
  Sus inquebrantables convicciones cristi-
anas, su vocación de servicio y su pasión por el 
trabajo, le hacen una persona consciente y sensi-

ble ante el dolor ajeno, por 
lo que no escatima esfuer-
zos a la hora de tender la 
mano a quien lo necesita.
  En este primer año 
de gestión en la Cámara de 
Diputados, José Francisco 
López Chávez agradece a 
Dios el honor y la opor-
tunidad de servirle a la 
provincia que lo eligió y 
a la patria de sus amores, 
con la frente en alto, con 
la firme determinación de 
seguir cumpliendo su de-
ber y profesando respeto 
a sus compañeros, a las 
leyes y a la Constitución 
dominicana.




